

20

02/06/2025

OPINIÓN





La CNTE y la industria de la reclamación

La reforma educativa de 2012 fue diseñada para mejorar la calidad y equidad en la educación de México.

e centró en aspectos como la evaluación de docentes, la creación del Instituto Nacional para la Evaluación de la Educación (INEE) con el objetivo esencial de fortalecer la educación y garantizar acceso a los estudiantes a una educación equitativa, sin importar su origen o condición socioeconómica través de un sistema de evaluación para el ingreso, permanencia y promoción de los maestros a través del INEE y una mayor equidad en el acceso a la educación de calidad.

En su modelo y concepción precisamente la evaluación docente resultó el meollo educativo al ser el trascabo que limpia el camino hacia una educación de calidad. Mientras que la reforma educativa del Pacto por México consideró la evaluación magisterial como el mecanismo para avanzar, teniendo como objetivo central garantizar la calidad educativa a los alumnos.

En cambio, la contrarreforma educativa de AMLO en 2018 considera al magisterio y no a los estudiantes como elemento prioritario y el principal recurso para lograr la transformación educativa SIN su evaluación. Son esas dos visiones diametralmente opuestas y el pasado facineroso de AMLO lo que está detrás junto con las presiones electorales, políticas y económicas propias de la CNTE, lo que ha provocado el colapso del derecho de movilidad de los capitalinos las últimas semanas. Por eso el sexenio anterior bastó con eliminar la evaluación para

Los dos verdaderos motivos son la cabeza de Salomón Jara en Oaxaca y la candidatura garantizada de Raúl Morón para la gubernatura de Michoacán en 2027.

tener gobernabilidad, pero tras ese avance y la promesa de Sheinbaum de campaña de la contrarreforma a la ley del ISSSTE de 2007 ahora ya sus demandas son mayores, ya no basta con la no evaluación.

El Diario de los Debates de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión del II de febrero de 2004 consigna la confesión de Manuel Camacho Solís de lo que Arturo Núñez bautizó como "la industria de la reclamación", es decir, la importación al Zócalo capitalino de conflictos políticos locales por parte de AMLO con fines de chantaje político a los presidentes del PRI. Conflictos que se apagaban a billetazos de la partida secreta de esa época a través de la figura del "desgaste físico".

Es decir, aunque el reclamo no fuese atendible por razones jurídicas, políticas o presupuestales, AMLO exigía al menos una indemnización para los que-

josos si no por el tema de fondo, por el desgaste físico de esos días de lucha y su traslado al zócalo. El exregente Camacho reconoció en tribuna que en 1992 la suma que él le dio a AMLO por instrucciones del presidente Salinas de Gortari fue de nurve mil millones de viejos pePERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

ELI Sol de México

20

02/06/2025

OPINIÓN



sos, es decir, nueve millones de pesos del 92. Saque usted cuentas si 100 pesos de 1992 equivalen a mil 043.78 pesos de 2025, lo que le dieron equivale a 100 millones de pesos.

El señor feudal de Palenque les enseño a marchar, a chantajear y a extorsionar prebendas económicas y es con esa escuela que hoy, más allá de la contrarreforma a la ley del ISSSTE que saben totalmente inviable, ahora ya además han evolucionado al chantaje político electoral.

Dicen los que sí les conocen que detrás de la marcha los dos verdaderos motivos son la cabeza de Salomón Jara en Oaxaca y la candidatura garantizada de Raúl Morón para la gubernatura de Michoacán en 2027. No se trata ni de los alumnos ni de la educación, parcialmente sí de sus jubilaciones y pensiones, pero se trata esencialmente de un chantaje eminentemente político a Sheinbaum de poder y dinero. Por eso han dicho que no piensan reponer una sola clase al Imillón 200 mil alumnos a los que han abandonado, porque el tema nunca ha sido educativo, sino político.

A Morena y a la CNTE sólo les importa la educación con credencial de elector. Mientras nosotros tenemos como prioridad a los menores de edad y su educación, para ellos sólo importan los votos, las elecciones y el dinero público.

Esto es esencialmente un conflicto político entre expresiones de Morena, provocado por un incumplimiento de Sheinbaum de una promesa de campaña hecha que vale un billón de pesos que los integrantes de la "industria de la reclamación" han llevado al extremo para obtener más dinero y más posiciones políticas, nunca fue educativo, nunca tuvo que ver con los estudiantes, es en esencia Morena siendo Morena.

Vicecoordinador de los diputados del PAN